
1 
 

证券代码：002279                              证券简称：久其软件 

北京久其软件股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号： JQ2014-002 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

信达证券股份有限公司 庞立永、肖金德 

中信建投证券股份有限公司 吕江峰 

海富通基金管理有限公司 宋争林、吴庚辛 

泰康资产管理有限责任公司 翁林开、杨景 

北京鼎萨投资有限公司 李志中 

北京腾业资本管理有限公司 韩旸 

民生证券股份有限公司 宝幼琛 

万家基金管理有限公司 胡云博 

招商证券股份有限公司 梁铮 

嘉实基金管理有限公司 王凯 

华商基金管理有限公司 程跃、陈雷 

平安资产管理有限责任公司 叶青 

华夏基金管理有限公司 陈伟彦、张毅 

国海证券股份有限公司 孔令峰、田庚 

上投摩根基金管理有限公司 胡宜斌 

华宝兴业基金管理有限公司 贺喆 

上海尚雅投资管理有限公司 崔磊 

华创证券有限责任公司 高宏博 
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长城人寿保险股份有限公司 宋彬 

远策投资管理有限公司 孙洲 

泰达宏利基金管理有限公司 陈丹琳  

北京万和赢佳投资管理有限公司 王凡 

润晖投资 郭瑞 

长江证券股份有限公司 郭雅丽 

浙商证券资产管理有限公司 张宁 

广发基金管理有限公司 傅友兴、费逸 

中欧基金管理有限公司 章琪 

长盛基金管理有限公司 孙珂 

国信证券股份有限公司 高耀华、谈楹 

上海申银万国证券研究所有限公司 刘洋 

中国民族证券有限责任公司 王晓艳 

天安财产保险股份有限公司 曾志 

广发证券股份有限公司 赵国进 

国联安基金管理有限公司 潘明 

民生加银基金管理有限公司 李海 

华安基金管理有限公司 崔莹 

时间 2014年 3月 27日 13:30-16:00时 

地点 北京久其软件股份有限公司·亦庄·多功能厅 

上市公司接待人

员姓名 

董事长 赵福君 

总裁 施瑞丰 

董事会秘书 王海霞 

证券事务代表 刘文佳 

投资者关系主管 邱晶 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

（一） 公司业务介绍 

公司董事会秘书向调研人员介绍了公司的主要业务，包括

电子政务业务、集团管控业务、大数据业务以及云应用、移动
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互联方面的新业务。 

（二） 会议交流内容纪要 

1、 公司研发云应用、移动互联方面新业务的初衷是什么？或

者说为什么研发新产品。 

答：随着云计算、移动互联、物联网等新兴技术的迅猛发展，

公司有一定的危机意识，希望借助公司在管理信息化领域多年

的经验积累以及丰富的客户资源，在新的业务领域能有突破。 

2、 公司目前有多少人在做新业务，相关业务的主要负责人是

新招聘的还是公司以前其他业务的老员工。 

答：公司目前 3个团队大概 40人左右在做三款新产品的研发

及推广工作。公司从总部选调了几个技术尖子从事新业务的开

发工作，同时也外聘了一些互联网技术人才，新业务的市场推

广、业务支撑等方面的人员基本都是新招聘的。 

3、 公司哒咔考勤产品目前用户数大概是多少。 

答：公司哒咔考勤产品目前尚处于试用推广阶段，自今年开始，

每月注册试用用户数稳步提升，截止现在，用户数大概有几千

个。公司拟待推广方案确定后大范围推广。 

4、 公司 e快递产品未来几年推广规划是什么，商业模式是什

么？ 

答：快递行业是一个受政府相关部门监管的行业。据网络统计

的数据显示，目前国内大概有 9000 余家快递企业，快递从业

人员超过 100万人，在快递行业迅速发展的同时，其存在的相

关问题引起社会及监管部门的高度关注，如国家违禁品的传

递、快递损坏赔偿矛盾、快递员乱收费等相关问题。本次我公

司与海南省邮政管理局合作，以海南省为试点推出了 e快递产

品，通过位置云服务实现发件人与快递员位置的快速匹配，提

升快递发件的便捷性及高效性；通过拍照验视功能，加强对快

递行业的监管力度；通过建立信用评价体系及运费价格体系，

减少快递员乱收费现象。后期公司将逐步完善该产品的相关功
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能，并向全国推广。 

5、 感觉公司几款新产品的开发难度应该不高，但互联网产品

最主要的是客户，公司打算如何进行市场推广？ 

答：互联网产品最重要的是易用性，可以为使用者提供便捷功

能解决问题。目前，公司哒咔考勤初期通过百度推广、微博、

微信等方式进行对外宣传；空中物流港及 e快递产品为政府监

管提供服务，采用与相关政府部门合作方式。未来，将根据公

司产品的特性，综合多种互联网的营销方式进行推广。 

6、  公司已经与大部分国家政府部门都建立了合作关系，那

么公司电子政务业务未来发展的方向是什么？ 

答：中国管理软件市场是无限大的，随着技术的升级换代、业

务管理能力的提升、政府部门的变更整合，信息化的需求是源

源不断的。久其在电子政务领域的业务是不断延伸的，从最开

始为政府客户提供报表产品，发展到如今提供包括预算管理、

集中支付、资产管理、产权管理、基建管理等涉及到政府财政

管理各个环节的相关产品。目前政府财政管理的各个环节是分

散的、孤立的，随着信息化的不断发展，各个环节如何形成闭

环是目前政府部门最关心的问题，整合所有的相关业务，提供

完整的财政管理解决方案是公司未来努力的方向。 

7、 公司如何看待老业务和新业务之间的关系？ 

答：公司目前在云应用、移动互联等方面推出的新业务是对传

统业务的补充，不会影响传统业务的发展。公司几款产品都是

结合公司在传统业务中的一些管理理念以及互联网思维研发

推出的，并且其中部分产品是与政府建立合作推广，利用公司

在政府客户的优势发现互联网的商机，不仅为用户使用者提供

便利服务，同时也为政府部门监管提供数据依据。 

8、 公司空中物流港产品是如何满足监管需求？ 

答：公司空中物流港主要解决公路干线运输信息化问题。据统

计，目前全国有 60多万个物流企业和近 1000万辆车辆，从业
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司机约 3000 万人，但目前物流行业存在信息技术不完善，管

理效率低下，物流成本过高，诚信体系缺失等问题。交通运输

部要求各省建立交通运输物流公共信息平台，可以实现对道路

货运车辆和物流企业动态经营状况的可视化管理，公司目前与

海南省交通厅合作，以海南为试点建设了空中物流港项目，该

项目已被列入交通部“物流公共信息平台关键技术研究与应用

示范”项目。 

9、 公司空中物流港产品如何实现货源与货车司机信息的匹

配，未来盈利模式是什么？ 

答：货车司机可通过手机端的司机驿站填写个人信息及车辆信

息，并上报车辆位置；货源企业可通过手机端或 web端填写货

源信息，并上报货源位置，货车司机和货源企业可以根据系统

信息互相查找匹配的对象。公司这款产品目前以发展货车司机

用户为核心，与联通合作为司机提供优惠的流量套餐，后期会

逐渐为司机用户提供保险、加油、手机充值、生活服务、娱乐

休闲等相关增值服务。 

10、 公司目前几款新产品在未来推广上有没有重点区分？ 

答：哒咔考勤的市场推广工作已经展开，每月新增体验用户数

都在增长，后期会陆续推出日志管理、客户关系管理、企业内

部通信等工作圈功能，不断丰富完善产品；空中物流港产品今

年会重点推广，在完成海南物流公共信息平台建设的同时加强

与其他省份的合作，并加强开展司机驿站的地推工作；e快递

产品目前正与一些监管部门及快递企业洽谈合作。 

11、 公司行政事业单位资产管理升级项目目前进展如何，

预计收入与一期相比如何？ 

答：公司对行资项目一期推广情况做了分析，尽管一期推广效

果不错，市场占有率较高，但由于签约主体从省级财政厅一直

到区县级财政局，市场过于分散，竞争对手也很多，公司议价

方面不是很有优势。本次行资升级项目将采用 B/S架构部署，
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纯粹网络化，公司将重点以省级为单位进行推广，最次按市级

集中部署，这样不仅形成一定的竞争优势，同时可降低公司的

实施成本。 

12、 公司 2014年一季度业绩有所好转，主要原因是什么？ 

答：一方面公司收入每年都在不断增长；另一方面公司近两年

在成本控制方面采取了很多措施，如实行预算、成本费用纳入

绩效考核等，公司在成本控制方面取得一定成效，所以一季度

业绩好转是正常的。 

13、 公司在物流方面的新产品与阿里的菜鸟物流会有竞争

吗？ 

答：公司空中物流港产品与阿里的菜鸟物流解决的问题不同，

面向的群体也不同。据了解，阿里的菜鸟物流主要打算解决物

流效率问题，我公司空中物流港与政府部门合作，解决的是政

府部门对物流行业的监管等问题。 

14、 公司在大数据业务方面的未来规划是什么？ 

答：公司今年年初将报表事业部和商业智能事业部合并成立大

数据事业部，为公司政府和企业集团客户提供大数据方面的服

务。例如，公司开发的数据分析产品是公司基于为政府客户及

大型企业集团服务十余年，以积累的各种数据作为资源，为客

户在中观、微观等方面提供服务，不仅仅是一种数据处理工具，

而是一项业务。公司大数据方面产品除在通信行业等企业集团

的应用外，近两年在教育、卫生等政府部门开始应用。 

15、 公司对新业务的团队是如何进行考核的？ 

答：公司新业务团队的考核方式完全不同于老业务，不会以传

统 KPI为考核指标，目前是结合新增用户量对其进行考核。 

16、 公司如何激励新业务团队？ 

答：公司目前新业务团队实际上是一个创业团队，并且又是从

事互联网相关产品研发的，需要一个吃苦耐劳，富有激情的团

队。公司几个新产品团队将会独立运作，不适用于公司传统的
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制度管理约束，未来希望能够成为创业团队及项目的孵化平

台，激励核心骨干人员。 

 

本次投资者关系活动中没有发生未公开重大信息的泄密。 

附件清单（如有） 久其业务介绍 PPT 

日期 2014年 3月 27日 

 


